



144. — GRANVELLE.  
Tableau de A. Moro.  
(Galerie Impériale à Vienne).

Antoine de Perrenot de Granvelle, évêque d'Arras, puis archevêque de Malines, fut le véritable représentant du roi à côté de Marguerite de Parme, dont il contrecarrait la politique par son intransigeance. Franc-Comtois d'origine, il se dévoua tout entier à Philippe II. Prêlat de cour, mondain aimable et lettré, de mœurs faciles, il déploya un luxe inouï et cumula une foule de dignités. Les nobles qui le haïssaient finirent par obtenir son rappel (1562).